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法案委員會提交報告 支持政府擬議修正案
內會一致通過盡早恢復二讀
����$�
之進入最後直路

香港特區立法會《維護國家安

全條例草案》委員會已完成審議

工作，法案委員會主席廖長江昨

日向內務委員會提交報告，支持

特區政府提出的擬議修正案，盡

早恢復二讀辯論。為盡早恢復二讀，特區政府保安局局長鄧炳強

昨日去信內會主席李慧琼，要求內會請求立法會主席梁君彥批准

豁免二讀辯論所需預告等，獲立法會多個政團代表在內會上發言

支持，一致通過接納有關要求，並將提交修正案限期訂為今天（16

日），期望《條例草案》早日通過。 ◆香港文匯報記者 黃子晉

《維護國家安全條例草案》稍後將
提交立法會大會審議，多名相關法案
委員會成員昨日接受香港文匯報訪問
時表示，對成為15名委員之一、有

機會參與及見證基本法第二十三條立法這個歷史
性時刻而興奮。他們形容，今次參與審議的包括
官員、議員、立法會法律顧問等，為審議《條例
草案》所做的準備工夫都非常充足，足見現屆行
政立法盡職履責風貌。
民建聯主席陳克勤表示，基本法第二十三條立

法是香港回歸祖國27年都未能交到的功課，因此
能夠成為15個法案委員會成員之一，有機會參與
及見證這個歷史性時刻，感到非常難得。
在法案委員會的會議中，令他最難忘的是特
區政府官員對於不同議員的意見虛心接納，例
如自己強調了國安委在香港特區整體維護國家
安全機制中擔任如「大腦」的角色，讓《條例
草案》整體能與香港國安法更好配合、銜接及
兼容互補，以及自己早前提到，需要對公務人

員協助維護國家安全具體化，以免其敷衍了事
等，都在修正案中有所體現，可見政府對委員
意見的重視。

過程體現行政立法合作
經民聯議員林健鋒表示，基本法第二十三條立

法是香港責無旁貸的憲制責任，委員會成員都希
望可以全速處理有關草案，特區政府亦全速將草
案提交立法會，過程體現行政立法合作無間的新
氣象。
在審議的過程中，他感覺一眾官員對於每一

位議員的意見都非常重視，回答得非常清楚，
即使有時暫時「考起」官員亦能在下一節會議
中馬上作出解答，足見政府對審議過程的重視
程度，「對於商界而言，對每個情景都進行釋
疑，並作出清晰的解答或接受建議，是非常重
要的，可讓大家放下所有疑慮，更放心在香港
投資。」
議員管浩鳴坦言，與其他法案不同，這條法案

全世界都特別關注，因此大家都可以說是「打醒
十二分精神」，日以繼夜去研究和審議的同時，
每一條都需要看得非常仔細，比較難忘的就是15
個委員間合作無間，彼此互補。
在討論對於「潛逃者」的定義時，他提出「發

手令後6個月」太寬鬆，而這已在政府的修正案中
得到體現，反映特區政府從善如流的態度非常
好。

議員早上提意見 官員下午有回應
新民黨議員黎棟國表示，今次參與法案委員會
工作的成員包括官員、議員、立法會法律顧問
等，為審議《條例草案》所做的準備工夫都非常
充足，提問細緻、到位，回答簡潔、清楚，官員
都非常細心聆聽意見、考慮。「正如議員早上提
出意見，官員下午便有回應；下午提出意見，翌
日上午就有回應。」同時，特區政府提出每項修
正案，都一一以非常之簡潔文字解釋其修正原
因，讓大家要翻查非常容易，相信不少議員都在

審議過程中獲益良多。
議員謝偉銓表示，今次法案委員會的成員組合

很好，有資深的、有年輕的、有法律背景的，各
司其職。自己並非法律專家，主要關注有關條文
的涵蓋面是否有遺漏，以及實施應用情況等。同
時，今次大家都全情投入法案審議工作，相信不
少特區政府官員都可能捱通宵，而很多時候大家
中午都是一邊一起吃飯盒，一邊互相交流，足見
現屆行政立法盡職履責風貌。
立法會「A4聯盟」議員楊永杰表示，今次議

員、官員們都以肩負重要使命的心，認真地進行
審議工作，自己身為法案委員會成員深感榮幸，
期望法案能早日交付大會表決，「早得一日得一
日」堵塞香港特區國家安全漏洞。
他坦言，自己並非法律專業人員，所以自己聯

同「A4聯盟」研究部團體亦特別就今次審議對外
諮詢了幾位律師的意見，集思廣益，盡量為審議
工作提供更多角度的考量。

◆香港文匯報記者 黃子晉、黃子龍

法案委員會委員：審議草案準備足 行政立法盡職履責

「我哋大家咁多日喺一起
密密開會，既係『廢寢忘
餐 』 ， 又 係 『 分 甘 同
味』。」經民聯立法會議
員、法案委員會成員林健鋒

昨日向香港文匯報記者談起草案審議之事
時，透露了一些會議之外鮮為人知的細
節。
回想過去一個星期「馬拉松式」的審

議，林健鋒說，由於會議密集，條例眾
多，大家都很辛苦，就連早餐吃麵包、午
餐吃飯盒的簡短時間，大家也會交流一下
如何更好地審議草案，「這個真是一個很
好的團隊，實在令人難忘。」

身為香港特區立法會一名資深議員，
林健鋒直言，過去幾屆任內也極少經歷
過如此高密度地審議一個草案，「一星
期內的工作可以用『廢寢忘餐』來形
容，即使當日會議結束，依然需要回顧
當日的提問是否有遺漏，以及準備次日
發言，非常辛苦，但大家都一心一意，
同心協力，只是為了做好立法這件事，
造福香港。」
他提到有一天開會時，看到所有議員都

在「食飯盒」，於是第二日他就安排大家
一同外出午膳。隨後，有其他議員主動幫
手準備糕點、早餐等，可說是「分甘同
味」，「大家來自不同政團、不同行業，

但在協助完成基本法第二十三條立法這件
事上，合作得非常順暢，無分你我。」
另一位法案委員會委員、民建聯主席陳
克勤也有同樣感受，「我有機會成為15
個法案委員會成員之一，直接參與基本法
第二十三條立法審議這個歷史性工作，感
到非常難得。」
他透露，許多民建聯議員即使沒有參與

法案委員會，也同樣積極研究《條例草
案》的內容，並及時向他提供許多建議性
意見，「雖然連日工作時間長，條文亦相
對複雜，但自己有整個團隊在背後合作和
支持，感覺付出的一切都是值得的。」

◆香港文匯報記者 藍松山

「廢寢忘餐」審議草案
議員難忘「分甘同味」
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鄧炳強昨日去信李慧琼，要求內會批准豁免「恢復二讀辯論」所需預告，
讓《條例草案》可在最早而可行的日子納入立法會會議議程。同時，為

使大家能夠盡早為辯論作好準備，鄧炳強請求內會所有委員支持請求立法會主
席梁君彥，批准豁免動議修正案預告，及為提交修正案設下一個最早的限期。
經民聯議員林健鋒動議將提交修正案的限期定於今天中午12時，表示該做法

在過去立法會早有先例：當內會認為一項有迫切性的法案已經準備就緒，可以
盡快「恢復二讀辯論」，修正案的限期曾定於該次內會會議的次日中午12時。

支持向「大主席」申豁免預告期
立法會跨政團昨日一致支持有關做法。法案委員會副主席、民建聯主席陳

克勤表示，法案委員會的審議工作高質、高效、嚴謹、認真，議員積極提供
實質意見，官員以清晰答案回應，讓香港社會充分理解法案條文內容，而特
區政府亦吸納了不少法案委員會提出的意見，並進行了修訂，相信議會和市
民都做好「恢復二讀」及餘下立法程序的準備，民建聯同意有關有助盡早完
成立法的建議。
工聯會會長吳秋北表示，香港社會各界對盡快完成立法有空前共識，贊同
內會設法將這共識、意志落實，推進立法程序。經民聯主席盧偉國表示，
《條例草案》彰顯法治文明，適當平衡維護國家安全與人權保障，支持盡早
恢復二讀辯論，早日完成立法，履行憲制責任。
新民黨主席葉劉淑儀表示，很高興看到《條例草案》能夠完成草擬，是香

港特區遲交了二十幾年的功課，能讓香港未來更安全，發展得更好，新民黨
支持有關建議。自由黨黨魁張宇人亦表示支持立法「早一日得一日」。

商會挺立法穩定投資環境
全國政協常委、香港中華總商會會長蔡冠深支持立法會盡早恢復二讀辯論及

三讀程序，為維護國家安全提供更堅實法律屏障，為香港社會穩定和經濟持續
發展打造堅實根基，讓工商界能專注拚經濟，攜手與社會各界謀發展，並推動
香港繼續成為海內外投資者開拓內地及亞太區市場的首選落戶點。
中華廠商會會長盧金榮昨日表示，《條例草案》內容清晰明確，他支持盡
早恢復二讀辯論及三讀程序，並期望草案盡快獲得通過，將有利於穩固香港
安全的營商環境和投資環境，令投資者更有信心。
香港總商會主席阮蘇少湄表示，維護國家安全對香港在「一國兩制」原則

下保持社會穩定至關重要，而新法例為香港建立法律屏障，可為香港帶來更
穩定、可靠和繁榮的商業環境，令營商環境更穩固，有助吸引國際投資，同
時令企業安心拓展業務。

改善營商環境 保護投資者利益
香港中華出入口商會會長貝鈞奇表示，「維護國家安全條例」早一日實

施，就可為香港社會穩定和經濟發展打下牢固根基，讓社會各界心無旁騖，
集中精力拚經濟、謀發展，更好發揮香港獨特地位和優勢，亦有利於改善營
商環境，保護投資者利益，故該會支持「早一日、得一日」，盡快完成立法
過程。
香港新聞工作者聯會發表公告，《維護國家安全條例草案》保安全、順民
意、護發展，兼顧維護國家安全與保障人權，有利於更好地保障市民依法享
有的權利和自由，正如有資深傳媒人士所說，二十三條立法「不是太快，是
等太久」。該會堅決支持立法會盡早恢復二十三條立法二讀辯論及三讀程
序，以完成立法工作，有力維護國家安全，更好保障香港的根本利益和700多
萬香港市民的福祉，以集中精力拚經濟、謀發展、惠民生。
香港新聞聯相信，二十三條立法完成後，新聞自由必將獲得更加安全的保

障，香港新聞界也將繼續與社會各界一同為香港的由治及興貢獻智慧力量。

香港文匯報訊 近期有人刻意抹黑《維
護國家安全條例草案》中特區行政長官會
同行政會議能夠就維護國家安全制訂附屬
法例，聲稱等同特首可「胡亂立例」，特
區政府保安局局長鄧炳強昨日批評有關言
論是在恫嚇香港人，強調附屬法例的範疇
不會超過主體法例，而附屬法例不但在香
港很普遍的，在英美等普通法國家亦是常

有的立法方式。
鄧炳強表示，附屬法例是其中

一個立法方法，透過「先訂立，後審議」
這個比較簡便快捷的方法進行立法，一般
都是為了體現主體法例的其中一些實施方
法和細則，故其範疇不會超過主體法
例。
就再有美國反華政客恫嚇要對涉及基本
法第二十三條立法的特區政府官員實施所
謂「制裁」，又恫嚇在香港做生意的美國
商人或是在香港生活的美國人稱第二十三
條立法後「很危險」，鄧炳強直言，這種

恫嚇式騙徒手法不能騙到香港人。
「香港人非常清楚維護國家安全條例就
是保障我們的安全，有98%的人均支持立
法。我亦認識很多在香港生活的美國人，
包括生意人，他們都知道第二十三條立法
只會保障他們的安全，又告訴我在香港生
活比在美國生活安全得多。所以我相信香
港市民均不會擔憂，都會認同維護國家安
全條例只會令我們的安全得到更好的保
障。」鄧炳強說。

鄧炳強：附屬法例範疇不超過主體法例

◆◆議員們在開會前熱烈議員們在開會前熱烈
交流交流。。
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